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Повестку очередного пленарного заседания областной думы, открывшегося вчера,
не назовешь напряженной. Спикер регионального парламента Сергей Дубовой
сообщил о 15 вопросах, с дополнительными пунктами общее число слегка
перевалило за два десятка. Забегая вперед, скажем, что заседание завершилось до
обеденного перерыва. Впрочем, несмотря на это, рассмотренные законопроекты
охватывают самые различные сферы нашей жизни, от повышения инвестиционной
привлекательности региона до изменений в бюджетном процессе.

- Один из законопроектов мне особенно импонирует. У нас есть льготная ипотека, а
также действует проект «Свой дом в Арктике». Ранее было определено: либо
участвуешь в ипотеке, либо получаешь целевую сумму до полутора миллионов рублей
по проекту «Свой дом в Арктике». Сейчас минстрой предложил объединить обе
льготы. Думаю, что это правильно:  многие жители нашей области смогут
воспользоваться такой возможностью и улучшить свои жилищные условия.
Соединение двух этих составляющих очень хорошо. 21 апреля - День местного
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самоуправления, с которым я поздравляю всех муниципальных служащих.
Губернатор внес в областную думу законопроект об учреждении знака «Заслуженный
работник органов местного самоуправления Мурманской области» вслед за
учреждением по инициативе президента Владимира Путина такого знака на
федеральном уровне. Награждаться этими знаками будут сотрудники, не менее 20
лет проработавшие в муниципальной системе, - проинформировал Сергей Дубовой.

По словам спикера, всего в этой сфере у нас в области работают около трех тысяч
человек, и такая мера поощрения станет для них хорошей поддержкой.
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Министр строительства Алексей Грачиков, представляя проект изменений, вносимых
в закон о содействии развитию льготного ипотечного кредитования и мерах
государственной поддержки по улучшению жилищных условий граждан, подчеркнул,
что снимается ряд ограничений для получателей мер федеральной и региональной
поддержки, которые реализовали их за пределами Мурманской области.

- Ранее существовала норма, которая не позволяла гражданам после реализации
данной меры пять лет воспользоваться той же программой «Свой дом в Арктике».
Вторая часть касается совмещения программ арктической ипотеки и «Свой дом в
Арктике». Сегодня эти программы между собой взаимодействуют и дополняют друг
друга. Вместе с тем на федеральном уровне рассматривается вопрос, чтобы регион
получил право частично дополнять компенсацию процентной ставки за счет



регионального бюджета. Если это будет окончательно принято, то мы сейчас
работаем на опережение, чтобы эти ограничения снять, дабы они не противоречили
друг другу. Сейчас стоит запрет на совмещение именно региональной ипотеки, а не
федеральной арктической, с программой «Свой дом в Арктике», - сообщил Алексей
Грачиков.

Также в повестке значится отчет уполномоченного по правам человека в
Мурманской области. Это событие происходит в думе уже в шестой раз.

- Порой к уполномоченному идут как к последней инстанции. Михаил Шилов ведет
активную работу во многих направлениях совместно с правительством региона,
Мурманской областной думой, и есть наглядные результаты, - констатировал первый
заместитель председателя думы Владимир Мищенко.

Заслушав отчет Михаила Шилова за прошлый год, депутаты давали в своих
выступлениях высокую оценку его работе. Представители разных фракций выразили
благодарность региональному омбудсмену за открытость, готовность отстаивать
интересы граждан, доводить любое дело до конца.
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